



A Basse-Terre , le 08/04/2025

Prise de présidence des Régions Ultra-périphériques : **Ary Chalus définit des priorités pour une Europe forte et des RUP résilientes**



Le président du conseil régional de la Guadeloupe, Ary Chalus, a officiellement pris ses fonctions à la présidence des Régions Ultra-périphériques (RUP) à compter de ce mardi 8 avril 2025, depuis La Réunion où il participe à la 29e conférence des Régions Ultra-périphériques. Cette conférence, qui s'est ouverte lundi 7 avril par une session interne réunissant les neuf RUP, constitue un moment clé pour définir les orientations futures de ces territoires.

Lors de son discours de président des RUP, ce mardi 8 avril le président Ary Chalus a exposé une vision stratégique axée sur plusieurs priorités cruciales pour l'avenir de l'Europe et des RUP. Au cœur de ses préoccupations figure le maintien d'une politique de cohésion européenne forte et pragmatique, dotée

Contact Presse Région : Karel CLOTAIRE – 0690 31 16 48 – karel.clotaire@regionguadeloupe.fr



Suivez-Nous !



@REGIONGUADELOUPE #CRGUADELOUPE



ANNÉE
Maryse Condé



d'un budget conséquent et respectueuse du principe de subsidiarité. L'exécutif régional a souligné que le développement et le renforcement de la résilience des économies des RUP constituent une condition indispensable pour la sécurité de l'ensemble des citoyens européens.

Le président a insisté sur la nécessité d'une approche agile et pragmatique pour soutenir efficacement les populations des RUP face à leurs défis spécifiques, notamment en matière d'accessibilité dans le contexte des objectifs climatiques ambitieux de l'UE. Une inquiétude majeure a été exprimée concernant l'impact de la taxe carbone UE ETS (système d'échange de quotas d'émission) sur le transport maritime et aérien, secteurs vitaux pour l'économie des RUP, en particulier pour le tourisme et la compétitivité des chaînes logistiques.

Ary Chalus a également mis en lumière le rôle géostratégique essentiel des RUP, qui contribue significativement à renforcer l'influence de l'Europe sur la scène internationale. Face aux perturbations actuelles du commerce mondial, il a plaidé pour une révision des accords commerciaux européens, plaçant les RUP au centre de cette réflexion. Il a réaffirmé que le renforcement de la résilience économique des RUP est une condition sine qua non pour la sécurité de tous les Européens.

Anticipant une redistribution des flux commerciaux, le président Chalus a souligné l'engagement des RUP à renforcer leurs infrastructures portuaires et aéroportuaires, citant notamment le projet de HUB maritime en Guadeloupe et Martinique. Cette stratégie ambitieuse vise à refonder la souveraineté alimentaire en participant à la création de nouvelles routes d'approvisionnement plus locales et durables, favorisant une coopération régionale renouvelée.

En conclusion, le président de Région Ary Chalus a affirmé que le maintien des efforts de la politique de cohésion est pleinement justifié au regard des nouvelles opportunités de développement et de rayonnement que les RUP offrent à l'Union Européenne. Il a exprimé sa conviction que les RUP contribuent à une Europe plus forte, capable de défendre ses intérêts et de jouer un rôle majeur sur la scène mondiale.

Contact Presse Région : Karel CLOTAIRE – 0690 31 16 48 – karel.clotaire@regionguadeloupe.fr



Suivez-Nous !



@REGIONGUADELOUPE #CRGUADELOUPE